
交通及房屋事務委員會文件 38/11 

＜＜跟進改善石硤尾街市通風和酷熱問題＞＞ 

背景： 

1. 去年 6月 3日本委員會會議，就改善石硤尾街市商場的議題，房屋署

代表答允會跟進有關石硤尾街市商場的通風和酷熱問題，根據一項石

硤尾邨居民協會進行的居民意見調查反映，有九成六的被訪石硤尾邨

居民認為應優先改善石硤尾街市商場的通風和酷熱問題； 

2. 由於石硤尾邨第二期及第五期住宅大廈將於明年中落成，預計有逾萬

居民將遷入石硤尾邨，改善石硤尾街市的通風和酷熱問題，實在是刻

不容緩； 

問題： 

3. 由於在炎夏時份，石硤尾街市內氣溫往往較街外溫度為高，現有的機

械式抽風系統，在改善街市內通風和酷熱問題卻完全失效，房屋署有

沒有研究和評估現時街市內的機械式抽風系統失效的原因為何？ 

4. 針對現時街市內機關式抽風系統失效，房屋署有沒有計劃甚麼措施，

改善街市內通風不足和酷熱問題？ 

5. 房屋署會否就改善石硤尾街市通風和酷熱的措施，包括安裝中央空調

系統等，正式徵詢街市商戶和邨管諮委會的意見？ 

6. 房屋署可否向本委員會介紹在石硤尾街市安裝中央空調系統的現行政

策和配套安排？ 

要求 

7. 為迎接石硤尾邨明年開始大量遷入的人口，房屋署應加速制定和落實

改善石硤尾街市通風和酷熱的措施，包括安裝中央空調系統等。 

 

 

文件提交：本文提交 2011 年 4 月 7日交通及房屋事務委員會，請房屋署

代表就本文的問題及要求作出回應。 

文件提交人：譚國僑、王桂雲、吳美、黎慧蘭、

梁欐、馮檢基、衛煥南、黃志勇、

覃德誠、梁有方、施德來、區大明 

二零一一年三月廿三日 


